

UNIVERSIDAD NACIONAL HERMILIO VALDIZÁN

FACULTAD DE ENFERMERÍA



**LA COMUNICACIÓN FAMILIAR EN LAS VARIABLES
EMOCIONALES DE LOS ADOLESCENTES DEL 4^{TO}
Y 5^{TO} AÑO DE SECUNDARIA DE LA INSTITUCIÓN
EDUCATIVA “NUESTRA SEÑORA DE LAS
MERCEDES”.HUÁNUCO – 2013**

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE LICENCIADO EN ENFERMERÍA

TESISTAS:

- AVELINO ATACHAGUA, Edith Silvia
- CANAL AMADO, Edith Katherine
- DEL POZO ALVAREZ, Carmen Claribel

ASESORA: Lic. Galarza Silva Judith

HUÁNUCO – PERÚ

RESUMEN

Objetivo. Determinar la relación entre la comunicación familiar y las variables emocionales de los adolescentes de 4to y 5to de secundaria de la institución educativa “Nuestra Señora de las Mercedes” en Huánuco durante el 2013.

Métodos. Se realizó un estudio descriptivo/correlacional, prospectivo y transversal, con 80 adolescentes, quienes respondieron satisfactoriamente una guía de entrevista sociodemográfica, escala de comunicación padres-adolescente, de ansiedad para jóvenes y/o adolescentes, de Autoestima Escolar, de sintomatología depresiva, previamente validadas y fiabilizadas. El análisis descriptivo, se realizó con las medidas de tendencia central y el inferencial con el coeficiente de correlación de “r” de Pearson, para un nivel de confianza al 95% y $p \leq 0,05$ apoyados en el software SPSS V19 para Windows. **Resultados.** Respecto a la correlación entre la comunicación familiar y las variables emocionales se comprobó una correlación alta lineal, inversa, (negativa) y muy significativa, respecto a depresión [(r = -.702 y p=0.00), seguidamente la ansiedad; [(r = -.737 y p=0.00), cuyos resultados permiten rechazar las hipótesis nulas, afirmando la existencia de correlación entre dichas variables, por último autoestima con valor de [(r=-,255 y p=0.022)], resultando una correlación baja (negativa) no significativa; estos resultados nos permite rechazar la hipótesis de investigación y admitir nuestra hipótesis nula [(r=-,255 y p=0.022)], lo que determina una correlación baja lineal, (negativa) y no significativa. **Conclusiones.** Esta investigación ha centrado su interés en relacionar la comunicación familiar con las variables

emocionales de los adolescentes del 4^{to} y 5^{to} año de secundaria de la institución educativa “Nuestra Señora de las Mercedes” cuyo análisis de correlación en primera instancia se evaluó de manera general, la relación entre la comunicación familiar y las variables emocionales de los adolescentes en estudio donde se evidenció a través de la correlación de Pearson un valor de $r = ,574$ y con respecto a las características demográficas de los adolescentes en estudio el género que prepondera es el sexo femenino [78.8% (63)] y solo el [21.3% (17)] el sexo masculino.

Palabras claves. *Interacción familiar, salud del escolar, salud mental autoestima, depresión, ansiedad.*